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～ 麦の里 ６月例会 ～ 
★みたらし団子づくり 

もう、何年も前に取り組んだ、みたらし団子作りを覚えている仲間が

いて…「また、やりたい！」とリクエストをいただきました。今回も団

子作りをしたい人を募り、希望者で取り組みました。 

白玉団子をこねて団子作り。丸いお団子だけでなく、ヘビ状団子をくる

くるキャンディ型になったもの、「かーびぃ」のお団子など、いろんな形の団子を作りました。 

 そして沸騰したお湯にくぐらせます。ぷかぷか浮いてきたお団子を串に刺して、外で火の番を

してくれている仲間の元へ持って行きます。いつも餅つき大会で火の番をしている仲間。たれを

塗るのは慣れたものです。炭火でじっくりと焼いて…。出来ました～!! 

 しょうゆ味も甘たれ味も用意して、どちらか選べるようにしました。みんなでおやつに“いた

だきま～す”。冷めた団子はちょっと…？？でしたが、ほかほかの焼きたては美味しかったです❤

（大下） 

★散歩 

午後に希望者で岩屋堂にお散歩へ出掛けました。 

少し蒸し蒸ししていましたが、ウロコ雲も見える中、晴れ間も見え、絶好のお散歩日和でした。 

皆さん、調子よく先へ進むと、川遊びのできるスポットは、コロナ騒動明けとあって、沢山の家

族連れがいて、賑わっていました。 

いつもなら、沢山の水があるのですが、この日は水が少なく、かなり浅い様でした。 

水遊びをする仲間は、靴を脱いで歩いて子どもたちの遊んでいる水のある場所まで、バチャバチ

ャとはしゃいでいました。川の中に入らないメンバーも、奥にある瀬戸大滝まで歩いて向かって

いきました。車椅子のＳ・Ａさんはもちろん、みんなで「行く！」との事で、上り坂は大変な場

面もありましたが（汗）、各々でお散歩を楽しめたようです。 

私は、途中から御年７０歳のＳ・Ｔさんと一緒に歩きましたが、「滝まで行く自信はないわ～」

と、お店のあるエリアでベンチに座り、皆さんを待ちました。 

その時、「昔は、祠さんのある所まで歩いて行ったな～」「下品野の小学校の近くの自宅から歩い

て、岩屋堂まで遊びにも行った。」と話してくれました。それでは祠さんのある所まで行ってみま

せんか、と誘ってみましたが「流石に、もう無理だわ～」とやんわりと断られてしまいました（笑）。

新緑薫る岩屋堂の雰囲気を感じながら、少し寂しげに祠さんのある方向を見つめていました。 

時間になると、奥の大滝まで行ったメンバーも戻ってきて合流し、麦の里へ戻ってきました。 

ここからは余談ですが、６月の下旬、ある夜の２２時頃、仕事帰りに誰もいない岩屋堂を一人

で訪れたら沢山のホタルが飛んでいました。そのホタルを見てあの時の、笑顔だけど、どこかさ

みしい表情を浮かべるＳ・Ｔさんを思い出しました。また、岩屋堂にこのメンバーで行きたいな、

と感じた一時でした。 

   （早く家に帰れよ＜汗＞・こばゆ） 
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★「アイスクリーム」づくり 

 A・Bグループはみたらし団子づくりと聞いて、療護のみんなが楽しく作れて、食べられるもの

は？…と考えて、アイスを作ることにしました。作り方は材料と氷を袋に入れて、タオルでくる

んで、ひたすらみんなでキャッチボール！！最初のうちは、“何これ？”と言わんばかりのキョト

ン顔。枕がお気に入りでいつも振っている仲間用に、枕みたいにしたら振ってくれるかも！と、

枕カバーにアイスを入れてみましたが、そーっとつかんで隣に置いて、“これは違う”とその後は

見向きもせず…そんな姿に職員は「さすが！」と大笑い！！それどころか、全く気にすることな

くマイペースに寝ている仲間もいるほどでした。みんなで輪になってキャッチボールする雰囲気

が楽しくなってきたようで、笑顔の仲間と固めたくて必死な職員が印象的でした（笑）いざ試

食！！一口食べると“冷たい！”と顔がきゅーとなっていましたが、甘いものはやっぱりみんな

大好きな様子❤冷たさにびっくりした仲間も口を開けて、待っていたり。普段は体調的に、なか

なかおやつができない仲間も、一口食べるとにかーっと笑って、「まんま！」と言っては“もっと

食べたい！”と。たくさん食べられて、とっても嬉しそうでした。作っているときには、寝てい

たり、アイスを抱っこしたまま温めていたり、アイスが飛んでくるのを大きな瞳で待っている仲

間もいましたが、完成したアイスを美味しそうに食べる仲間を見て、アイスの振りすぎでやや痛

くなった腕の痛みを忘れていました(^ ̂ )                      （やな）                         

 

 

 

 

 

 

 

 

★仕事 

今回の例会では、仕事を選んだ仲間は２人いました。１人の仲間は、いつも例会のときに仕事を選び

ます。今回も「仕事する」と張り切っていました。彼に「仕事とは何ですか？」「我々は、いずれ宇宙に

行く」「仕事を継続していれば自然と宇宙にいける」「そのために仕事をしている」と言ってました。本

人にとって、仕事をする＝自分自身のステップアップなのではないかと感じました。仕事の中身も選ば

ない仲間ですが、「自分のやりたい仕事」をする機会もあるといいとも同時に感じました。 

もう１人は、初めての例会の取り組みで、何をするかイメージが湧かなかったようで「仕事」となり

ました。麦の里の一員となったばかりで、まだまだ、右も左もわからない状態です。麦の里で体験して

いないことも多く、「何でも挑戦していく」ことが彼の成長に繋がっていくと思います。例会活動の中で

もいろいろなことにチャレンジしてほしいと思っています。 

例会活動では、「普段できない活動を」と考えています。例会活動での仕事も「やりたい仕事」を仲間

と相談しながら、工夫をしていきたいと思います。                    （ムラ） 

冷たい！！ 

でも、もう一口… 

みんなで食べると

美味しいね♡ 
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～ 青色の麦 1 周年 ～ 
この６月で青色の麦が開所して１年が経ちました。開所当所は職員も仲間もとまどいがありましたが、

今まで七色の麦での生活をしてきた仲間、体験利用をしてきた仲間たちなので慣れるのは早かった印象

です。半年後の１２月より４泊５日に日数を増やしました。まだ３泊４日の仲間もいますが、仲間たち

は、それぞれ青色の麦での生活を楽しんでいます。 

 １年経って青色の麦での生活に慣れてきた仲間たち。夕方の取り組みとしては、「夕食づくり」や「洗

濯ものたたみ」など定着してきたこともある一方で、「欲しいものを買いたい」など要望も出てきて、お

小遣い帳をつけながら取り組み始めた仲間もいます。また、「トランプをする」「カラオケをする」「ボー

ルダーツをする」など遊ぶこともしています。トランプに負けて悔しがったり、カラオケをしてワイワ

イしたりと仲間たちの普段、麦の里での取り組みでは見られない一面も出てきました。同時に、青色の

麦の仲間たちが生活の中で何を求めているのかを考えさせられました。 

 青色の麦のメンバーは、トイレ、食事、お風呂、睡眠といった部分は安定しています。それ以外の部

分、余暇活動での充実を求めているのだと思います。今後としては、仲間たちと話し合いながら、仲間

たちの「やりたいこと」「楽しみ」を一緒に考え、取り組んでいきたいと思っています。   (mura) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

1 人で腹筋を頑張っています！！ 
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縁の下の力持ち！！ 

☆前田 PT の特集☆ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大切にしていることは？ 

「楽しく!なるべく楽しいことをやる」 

「おもしろくないことをしない」 

トイレを作るのも楽しいと笑って話す

先生。おうちまで仕事を持ち帰って、 

1 日 1 回針仕事をすることが多いよう

です（笑） 

みんな大好き前田先生♡ 

「前田先生」の愛称で親しまれている先

生。普段歩くことのできない車いすの仲

間も「歩きたい！」とリクエストしたり、

身体のマッサージをしてリラックスして

いる仲間がいたり、車いすダンスで普段

とは違う表情を見せたり。優しい笑顔の

先生がみんな大好きです！！ 

前田 PT ってどんな人？ 

 元々は精神科の指導員として、看護師と一緒に

介助やレクをしてみえましたが、ステップアップ

として、ＰＴの道へ。子どもの頃から、医者に通

っていて医学に親しみがあり、医療の道に進むき

っかけになったとのこと。 

 その後は病院に勤務、障害者の方たちと関わる

ことになり、そこで麦の元理事長の息子さんと知

り合い、麦の里に来て下さることに。 

 

PT ってどんなお仕事？ 

 リハビリがメインで、機能回復も含めて

生活を楽しく、質を上げたり、介助を楽に

するためのお仕事。 

他にも麦では仲間の身体に合うようにク

ッション等を直したり、姿勢保持のための

台を作ったり、楽しく車いすダンスを教え

て下さったり。「身体の事なら先生に相

談！」と頼りになる存在です。 

エイサー姿の先生❤ 

素敵な踊りでした！ 
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〔社会法人 麦 2019 年度 決算報告〕 
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～せと福祉マルシェに出店しました！～ 
 6 月 12 日、瀬戸市役所でシビックマルシェが久しぶりに開催されました。コロナ禍で開催が見合

されていたもので、久しぶりの開催にお客様の入りはどうなんだろうと心配しながらの参加でした。

出店者メンバーもいつもの顔触れがそろい、午前 10 時開店を待ちましたが、開店前から「何がある

かな」と物色する方々が集まりました。 

 やはりコロナ禍！市役所に来られる方は少ないと感じました。しかし、人が集まれば何だろうと

見に来られる方も多く、持ち込んだパンは完売しました。市役所の方や相談支援センターの方々も 

来て下さって優しく見守って頂いているのだなぁと嬉しくなりました。ありがとうございました。        

さて、今回売り子をさせていただいたのは、エーテルこと渡邊一人でした。仲間の参加はコロナ

を心配して控えさせていただきました。普段やらない事なので、値段を間違えないかなぁ、おつり

を間違えないかなぁと心配でしたが、やり遂げました（笑）。            （エーテル） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

アグネスコラム 

「無責任な人」の「仕事の後始末」について悩んでいる人は少なくないはずです。 

 

「最後まで責任を持って仕事をする」ことは子供の時から教わっていますが、実際に「職場での責任」

を考えた時、人によっては「最後まで」の解釈がかなり違っていて驚きます。 

「自分の任務」をどこまでとして受け止めて取り組むのか？も仕事に対する主体性によって、かなり違

うなぁと感じます。 

 

責任感のない人は多く居ますが、責任のない人はいません。 

言われてから行うのではなく、どうぞ“あなたの責任”を果たすことができますように。 

☆マスクの寄贈を頂きました☆ 
 

★ 松栄 / J-POWER / 川井信一/ レストラン「敷島」(敬称略) 

 

皆様のお心遣いに感謝です。本当にありがとうございました。麦の里一同 
 

※前号のマスクの寄贈のお礼のページにおいて、 

正：「瀬戸北ロータリークラブ」   誤：「瀬戸ロータリークラブ」 

「瀬戸北ロータリークラブ」様のお名前が間違っておりました。誠に申し訳ありませんでした。 
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職員のつぶやき 
６月より１年３ヶ月ぶりに職場復帰しました。新しい仲間、職員も増えて、麦の里の雰囲気もすっかり

変わり元の職場に戻ってきたというより新しい職場に来たという感じでした。職場復帰に向けて心の準備

をしながら私が働いて１年目の時のことを思い出しました。当時２０代の女性の仲間に「○○ちゃん、ト

イレは？」と食堂で大きな声でトイレ介助を促していました。「あなたが同じことを言われたら嫌じゃな

い？」と注意を受けました。年頃の女性が大勢の前で聞かれて恥ずかしいだろう…言われるまで気が付か

なかったかもしれません。いつの間にか介助・支援するうちに“助けてあげている”と自分をおごり、完

全に仲間を子ども扱いしていました。特別支援学校を卒業した立派な大人なのに。障害があってもなくて

もみんな同じ。仲間と職員に差はない。その考え方に賛同して大事にしていこうと決心したのに…。 

年下でもなんでも麦の里では先輩、こちらが教えてもらおうという姿勢で仲間に接するように心がけま

した。時には指導するため厳しくすることもありますが、仲間が本当に必要な時にだけ手を貸すように自

分のペースではなく仲間のペースに合わせることも意識しました。休憩中や仕事が終わった時思う存分、

冗談を言い合ってじゃれあって仲間と会話を楽しめばいいですし。親しき仲にも礼儀ありです。 

あれから８年？だったかな…？もしもし、私、その心がけ忘れてませんか？この前、私と同じく口と態度

の悪い職員（笑）と確認し合ったのでした。                        （み） 

 

仲間紹介 

浜口
は ま ぐ ち

元気
げ ん き

さん 

 20 歳の成人式は古い廃校の校舎の旧麦でお祝いしました。当時は、今よりもずっと華奢で折れそ

うな、家からほとんど出たことのない 2 枚目のお坊ちゃま。自称、「高倉健と吉永小百合の息子」の

元気さん（笑）通所した頃は、名前を呼んでも今のような反応はなく、お母様がのぞき込むとすご

く反応していたのが印象的でした。その頃は手弁当でしたが、食べないことがよくあって、何度も

何度もにらみ合いのケンカをしました。そうやって顔を突き合わせながら 8 年。今の麦の里になっ

て毎日通所することになり、みんなと一緒に給食に挑戦。調子が良いとペロッと完食していました

が、悪いとパンチが出てきて、こちらがよけた瞬間にころりと転がって、逃げ足の速いこと！そん

な頃には名前を呼ぶと、じーっとこちらを見返して、「食べたくない時が俺にもあるよ！」と言いた

げな。そんな言葉にならない“眼の会話”ができるようになっていましたね。 

 今では立派な大人の 40代。クールな目で見つめてきたと思ったら、急にニコッと笑って飛び切り

の笑顔になって、女性陣をキュンとさせています。大きな瞳に長いまつげも羨ましい… 

 いつも療護ではビブラートのきいた“あーあーあー”が心地よく響いています。「あー♪」と歌っ

ているときに一緒に歌うとたまに返してくれますが、ビックリするほど長い時間「あー！！」と歌

っているときも。すごい喉の持ち主です！！またティッシュの箱が置いてあると、1枚、1枚とって

遊んでいたり、箱にデコピンをしていることも。今では元気さんも麦の里では大ベテランさん。こ

れからものーんびりと一緒に過ごしていきましょう！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第三種郵便物承認  令和 2 年 8 月 4 日  AJU 麦の会＆麦の里ニュース 

  - 10 -  

 

新人職員紹介 

北村
き た む ら

朋也
と も や

さん 

出身は佐賀県で、のどかで田舎。呼子のイカが美味しいそうです。 
高校を卒業し、愛知県の某コーヒーショップで働き、高齢の客と接する姿を上司から褒められて、

勧められたのが老人の介護。それから約 11 年、高齢者施設で働いていました。 

麦の里の職員の紹介で、今年の４月から正職員として働いています。 

現在は奥様と長男（5 歳）、長女（3 歳）と猫 1 匹のご家族。 

ご自宅のハウスメーカーも無印良品にするほど、ご夫婦ともに無印良品を愛用。 

自分の家族を持つことが夢だったということで、とにかく次の目標は、長男を小学生にすること。

好きな場所は自宅、とにかく家族が大好きで、趣味は散歩やキャンプ、音楽フェスを家族と一緒に

過ごすことだという事です。 

麦の里に来て 2 ヶ月目の現在、とにかく麦の里が楽しいということを話してくださいました。 

座右の目は「なんとかなる」という言葉。この緩い感じが好きだということですが、北村さんは温

厚な見た目から、優しい口調と笑顔で、麦の里の皆さんの心に、少し“ゆとり”を運んできた様な

気がします。                             (取材：機関誌係) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お礼のコーナー〈敬称略 順不同〉 

 

◇◆麦の会の会員・賛助会員になっていただきました◆◇ 

会 員  更 新：加藤進一郎 今村恵美子 山田桂三 

賛助会員更新：谷川博 夏目耕二 下里桂司 磯崎明美 川上美穂子 柴田竹代 能島正江 田中京子

木全孝次・久美 

 

◇◆社会福祉法人麦 及び 施設麦の里へ寄付金＆物品をいただきました◆◇ 
浜口大 岩田忠昭・文子 宮下洋子 浜口賀代 松本徳子 法音寺 梶田鉦子 水野すみ子  

匿名希望多数 

 

―お詫びとお断り― 

 賛助会員の申し込み、バザー用品、また寄付金などのご協力を頂いた方については、事務処理の都合上

掲載が次号になる場合があります。申し訳ございませんが、御了承下さい。 （7月 10日現在） 
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～七色の麦の日常～ 
 最近の七色の麦では、コロナの影響でなかなか外出できず・・・何をしようかーと悩み、洗濯物をた

たむのを手伝ってもらったり、みんなでおしゃべりしたり、連絡帳を見て楽しんでいる仲間がいたりと、

みんなで何かをすることがあまりありませんでした。最近導入されたアマゾンプライムで何が見たい？

と聞くと多数決で「おかあさんといっしょ」を見ることに。見なーいと言っていた仲間もなんだかんだ

でみんなと一緒に見て楽しんでいました。外に行けないなりに楽しみが増えました。みんなの好みがバ

ラバラで何を見るかたまーに悩むことがありますが一応話し合って決めています。おかあさんといっし

ょを見ない人はもう一台の TV で自分の見たい番組をみたり、見てる人にいたずらしたりしてそれぞれ楽

しんでいます。夕飯後、みんなで見たい番組がないとまたまたアマゾンプライムの出番、志村けんのバ

カ殿様が見たいと意見があったのですが残念ながらなく、仕方ないので代わりに「８時だよ！全員集合！」

を見てみると興味なーいと最初は言っていた仲間もいつのまにか TV の前へ、みんなで大笑いして見てい

ました。最近おかあさんといっしょばかり見ていたので一回見たものが多く、全部見終わったらどうし

ようとかなーと考えていたので楽しいと思える番組が増えて少しほっとしています。 

はやくコロナが収束し、外にお出かけに行けるようになってほしいと心から願います。   （たら） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

また、みんなで 

早くお出かけ 

出来るように 

なりたいな～！！ 
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今後の予定 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9 月  11 日   イエローレシートキャンペーン  

      12 日  麦の里 1 日活動日   

13 日  山口ふれあい朝市出店予定 

26 日  麦の会 役員会 

   29 日  北山地区廃品回収予定 

8 月 1 日  麦の会 定例会 

   7 日  せと福祉マルシェ 

11 日  床屋デー 

        イエローレシートキャンペーン

13~16 日  麦の里 夏休み 

25 日  北山地区廃品回収予定 

29 日  麦の会 役員会 

2020 年 夏の物資販売の報告  
 

３２６名 1,959,134 円 
の売り上げがありました。 

仲間の仕事が無い中、たくさんの 

皆様のご協力を頂きました。 

本当にありがとうございました！！ 

（金額は 7/22 までの集計分です。） 

やすらぎ会館 木曜市 開催日 

 

コロナウイルスの影響により、 

8 月は中止、9 月は未定 

※ 変更になる場合もあります。 

会場 

 住所:愛知県瀬戸市川端町 1－31 

電話:0561-84-2011 

パン、炭、ＥＭボカシ等仲間と販売しています。 

是非仲間たちに会いにきてくださいね。 

 

★七色の麦でバザーを開催します★ 

日時：２０２０年９月１２日（土） 

会場：グループホーム七色の麦 1 階（中品野町 606-1） 

時間：１３：００～１４：４０ 

販売するもの：自主製品（炭・ボカシ・牛乳パックいすなど） 

手作り品・食べ物 など 

久しぶりに仲間達が販売をします！ぜひ、会いに来てください！ 

 
 

障害者とともに歩む   

生 活 介 護 事 業                  

共同生活援助事業    

〒480-1214 愛知県瀬戸市上品野町１３５４－１２ 
電話(０５６１)４１－４１２４／ＦＡＸ(０５６１)４１－３７６６ 

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：https://www.mugisato.or.jp/ 

Mail  ：nakamanowa＠mugisato.or.jp 

 

編･集･後･記      
今回の機関紙では、6 月の例会でみんなで 

アイスやお団子を作った時の記事を書いて

もらいました！なかなかできない体験だった

のでみんなも楽しめたかな？ 

是非読んでみて下さい！ 

                (たら)  

https://www.bing.com/local?lid=YN5286x8733659348741090225&id=YN5286x8733659348741090225&q=%e7%80%ac%e6%88%b8%e5%b8%82%e5%bd%b9%e6%89%80+%e3%82%84%e3%81%99%e3%82%89%e3%81%8e%e4%bc%9a%e9%a4%a8%e3%83%bb%e7%a4%be%e4%bc%9a%e7%a6%8f%e7%a5%89%e5%8d%94%e8%ad%b0%e4%bc%9a&name=%e7%80%ac%e6%88%b8%e5%b8%82%e5%bd%b9%e6%89%80+%e3%82%84%e3%81%99%e3%82%89%e3%81%8e%e4%bc%9a%e9%a4%a8%e3%83%bb%e7%a4%be%e4%bc%9a%e7%a6%8f%e7%a5%89%e5%8d%94%e8%ad%b0%e4%bc%9a&cp=35.2216949462891%7e137.074630737305&ppois=35.2216949462891_137.074630737305_%e7%80%ac%e6%88%b8%e5%b8%82%e5%bd%b9%e6%89%80+%e3%82%84%e3%81%99%e3%82%89%e3%81%8e%e4%bc%9a%e9%a4%a8%e3%83%bb%e7%a4%be%e4%bc%9a%e7%a6%8f%e7%a5%89%e5%8d%94%e8%ad%b0%e4%bc%9a&FORM=SNAPST

